

**INTERVENCION DEL EXCMO. SR. PRESIDENTE EN EL ACTO PUBLICO
EN OLIVENZA**

(Domingo, 30 de mayo de 1.993, 21,30 horas)

No hace falta esta noche darles mucha caña porque se la llevamos dando desde hace diez años. ¿Saben ustedes la caña que lleva la derecha en esta región?. La caña es la siguiente: cada vez que ven a un representante del pueblo, que no tiene apellidos ilustres, que se llama Rocha o se llama Rodríguez y nos ven montados en un coche oficial, le damos una caña terrible, se descomponen, se ponen descompuestos, viéndonos en el coche oficial, rechinando los dientes, pensando que le hemos robado el coche, porque ese coche siempre les había pertenecido a ellos y ahora ese coche que el pueblo nos ha dado a nosotros para que nosotros podamos hacer la política que la mayoría de los ciudadanos extremeños quieren que hagamos en Extremadura. Por lo tanto, no hace falta emplearse a fondo para darles caña porque bastante están los pobres sufriendo y espero que sigan sufriendo a partir del día 7 de junio.

Yo estoy muy satisfecho de estar hoy en Olivenza porque Ramón decía que este era un pueblo de los oliventinos y que solamente entraban en él las personas decentes y yo he tenido la suerte de entrar en Olivenza, de estar en Santo Domingo los días que puedo, también para que algunos rechinan los dientes, hablando de palacios y de cuartos de baños y de no sé cuantas cosas más. Yo estoy en Olivenza primero porque es el pueblo más limpio de Extremadura, segundo es uno de los pueblos más bonitos de la región y tercero es el pueblo más de izquierdas de Extremadura, es el pueblo más socialista de Extremadura, y por eso he querido compartir con ustedes Olivenza, y pasearme los domingos por el paseo de Olivenza y disfrutando encontrándome a los hombres y mujeres de Olivenza y de su comarca por el paseo y sonriéndome por dentro cuando paso por algunas cristaleras viendo a algunos que están dentro diciendo cuando se marchará este tío de la barba y nos dejará en paz.

Y me gusta estar aquí y me gusta estar acompañado de las personas que han tenido la amabilidad de venir a escuchar a los socialistas, entre otras cosas, para intentar hacer algo de justicia con todos ustedes, ha dicho antes Ramón Rocha que algún candidato de la derecha venga a Olivenza y hablaba de los viejos en tono depectivo. Es raro porque cuando llega la campaña electoral siempre van por los pueblos halagando el oído de los extremeños pero cuando pierden las elecciones esa misma noche o al día siguiente por la mañana, y ahora también lo volverán a decir, cuando ganemos, dirán que en Extremadura ha ganado el PSOE porque le han votado los incultos, los analfabetos, los que no tienen instrucción, etc. Y entonces se les olvidarán los halagos y pasarán de nuevo a insultarnos. Y a mí me duele ya y estoy hasta el gorro de escuchar ese tipo de argumento porque puede ser que en este tiempo haya ciudadanos, haya hombres y mujeres, que no tuvieron la suerte de ir a la escuela o que no pudieron terminar siquiera sus estudios primarios, algunos habrá, muchos, y ellos saben porqué: en primer lugar porque no había escuela para todos y en segundo lugar, porque como decía alguien que estaba detrás de mí cuando estaba hablando Mª Jesús, a los diez años tenían que dejar la escuela para irse con su padre a coger bellotas y a intentar ganarse la vida de una forma digna que era lo único que se podía hacer en Extremadura. Afortunadamente ya no, y el que quieran que les cojan las bellotas ahora tienen que pagar un convenio colectivo y tienen que poner su finca en explotación. Y puede ser que haya gente que tuviera esa desgracia, pero no saber, no haber aprendido suficientemente a leer o escribir no quiere decir que no se tenga la cultura política suficiente como para saber qué es lo que le interesa a cada uno personalmente cuando tiene que depositar su papeleta y no tener la instrucción suficiente no significa estar bien preparados, bien formados para saber que interesa a Olivenza, que interesa a Extremadura y que interesa a España. Porque, queridos amigos y amigas de Olivenza, no sé yo muy bien porqué razón, en algunas ocasiones, cuando los socialistas en Extremadura ganamos, y aquí se gana, en Olivenza por más del 70%, nos descalifican diciendo que nos han votado las mujeres, los pensionistas, los parados, los jubilados. ¿Qué pasa? Que nuestras mujeres, que nuestros pensionistas, que nuestros trabajadores no saben distinguir

entre un cambio hacia adelante y un cambio hacia atrás. No saben distinguir entre un gobierno de progreso y un gobierno reaccionario. Pero si aquí, en Extremadura, es donde más se sabe de política, mucho más que en las grandes ciudades, porque no se ha sufrido, en las grandes ciudades, de la misma forma que se ha sufrido en Extremadura. Y antes hablaba Ma^e Jesús de nuestras mujeres. Y me decía algún hombre, por detrás, y a los hombres cuando nos toca. Ahora mismo voy a decir algunas cosas. Nuestros hombres, en los años 50 y los años 60 hicieron poco en Extremadura ¿y saben porqué? Porque los mandaron a la emigración. Los echaron fuera de aquí, no pudieron estar aquí atendiendo a sus hogares, ciudando a sus hijos, cuidando a su mujer. Ese es el papel que hicieron nuestros hombres en Extremadura, tenerse que marchar a Barcelona, al País Vasco, a Suiza, a Alemania, a Francia, para mandar dinero aquí, para que sus mujeres pudieran hacer lo que hicieron en esos años. Y eso es lo que hicieron nuestras mujeres en Extremadura. Esas mujeres que se quedaban aquí solas, cuidando a sus hijos, esperando el giro de final de mes. Esas mujeres hicieron de madre, pero también de padre, hicieron de médico y muchos de los que hay aquí lo saben, que cuando se ponían enfermos tenía que cuidarlo la madre. Hicieron de sastra, de modista de cocinera. ¿Es que una señoritonga de Madrid va a saber más que nuestras mujeres que sufrieron y vivieron estas cosas? Porqué dicen que somos ignorantes, porqué dicen que somos incultos, si pasaron todo eso. Ahora, nuestras mujeres y nuestros hombres en Extremadura, yo tengo el orgullo de ver, que cuando van por los pueblos, van con la cabeza alta, con dignidad, andando por la calle de pie, nunca más de rodillas, de pie, gane quien gane, de pie, como decía Ramón, sin quitarse la gorra, entrando en el ayuntamiento a hablar con el alcalde, con los concejales, entrando en su casa, sin tener que pedir permiso a don fulanito de tal, hablando con su auténtico representante. Así es que no me toquen más las campanas de que este pueblo es un pueblo ignorante, un pueblo inculto porque vota al Partido Socialista Obrero Español. Es un pueblo, orgulloso, es un pueblo digno y es un pueblo del que yo me siento cada día más satisfecho independientemente de cual sea el resultado.

Queridos amigos, el día 6 de junio es un día importante, como muchos de los que hemos vivido desde que España por fin, accedió a la democracia. Ya se ha dicho aquí, ese día, el día 6 por la mañana, por el mediodía, por la tarde, cada uno de nosotros vamos a tener la oportunidad de hablar, ahora estáis escuchando pero el día 6 vais a hablar con una papeleta que vais a introducir en una urna y con esa papeleta vais a decir que es lo que quereis para España, lo que quereis para Olivenza y lo que quereis para Extremadura. Y esa papeleta, la grandeza de la democracia, es que vale, como ha dicho Ramón es exactamente lo mismo en manos de un jornalero que en manos de un terrateniente, en manos de un obrero que en manos de un empresario, en manos de una mujer que en manos de un hombre, en manos de un joven que en manos de un mayor, esa es la grandeza de nuestra democracia y eso es lo que hay que hablar el día 6 de junio, ése es el momento de la verdad. Y hay que decidir cada uno pensando lo que le interesa a él, en primer lugar, en segundo lugar pensando lo que le interesa a su pueblo y en tercer lugar, pensando lo que le interesa a España.

Es verdad, que en estos momentos la situación económica no es la mejor de todas, es verdad que en estos momentos estamos atravesando por un bache, como ocurre en cualquier familia; o es que en cualquier familia no pasa que hay momentos malos, momentos regulares y momentos buenos, pues España es un gran país, una gran familia donde hay momentos buenos, y los ha habido muy buenos en estos años de gobierno socialista, y ahora hay momentos algo más difíciles, no tan difíciles como dicen algunos, es verdad que hay parados pero no tantos como dicen algunos, porque sabemos, y yo lo que digo lo digo porque me lo dicen los hombres de Olivenza, de Santo Domingo, de Badajoz, de Cáceres, etc.. Sabemos que el Partido Popular dió órdenes hace ya unos meses a sus hijos mayores de 16 años, a sus mujeres que nunca iban a trabajar para que se apuntaran a las listas del paro, para hacer que la lista del paro fuera cada día más grande, para desprestigiar del Partido Socialista Obrero Español. Pero es verdad que la situación es una situación complicada, difícil, algunos dicen que todo lo hemos hecho bien, no es cierto, hemos hecho cosas bien, hemos hecho cosas regular, y hemos hecho cosas mal, como cualquier persona en cualquier sitio, en su trabajo, en su casa, en su familia. Unas cosas bien, otras regular y

otras mal, no se puede decir que todo lo hayamos hecho bien. Había tal cantidad de agujeros cuando los socialistas llegamos al gobierno de España que algunas cosas tendríamos que hacer mal, ¿como no?. Ahora, sumando todo lo hecho, que cada uno con la mano en el corazón, piense si a él particularmente le ha ido mejor con los socialistas, si a su pueblo le ha ido mejor y si a España le ha ido mejor, y veremos que una cosa es lo que nos dice el corazón y otra cosa es lo que nos dice la derecha. Para la derecha todo se ha hecho mal, a la derecha le pasa como aquel buen hombre que un día estuvo cargando camiones y camiones de cemento y por la noche, pues lógicamente, se pasó por el bar y se tomó una copita con los amigos y cuando llega a casa le dice la mujer: cuidado que hueles a vino, y dice el hombre, ¿y a cemento no te huelo?, que vengo harto de cargar cemento. Pues aquí pasa lo mismo la derecha está todo el día diciendo lo mal que lo hemos hecho y ¿a cemento no huele usted?, ¿no se acuerda usted como estaba Olivenza?, ¿no se acuerda usted como estaba Valverde?, ¿no se acuerda usted como estaba Extremadura? ¿Que hemos hecho alguna cosa mal?, sin duda. A todo le ponen falta, ya verán la carretera que estamos haciendo hasta Badajoz, y verán como alguna falta le ponen. Como cuando vayan en el coche irán diciendo lo mal que lo hacen los socialistas, pero ahora lo pronto que se llega a Badajoz, se tarde solamente diez minutos, que mal lo han hecho. O cuando vayan por la autovía exactamente lo mismo. Luego es verdad que algún error hemos cometido, ¿cómo no lo vamos a cometer, si ni siquiera teníamos experiencia de gobierno, si no habíamos gobernado nunca en España, si es que esta gente dicen que ahora vamos a ver por primera un gobierno de derecha?, ¿cómo por primera vez? Si han estado toda la vida gobernando en España, toda la vida; si nosotros llevamos sólo diez años gobernando. Un partido que tiene 113 años de historia lleva diez años gobernando en Extremadura, en España y ya dicen que nos quieren echar. A dónde nos quieren echar, de dónde nos quieren echar, que nos quieren echar a los que ocupamos cargos públicos, no hay problema, si perdemos las elecciones pues nos tendremos que marchar, pero también quieren echar a los que, sin tener cargo público son socialistas, a donde lo quieren echar, a Alemania, ahí es donde los echaban cuando ellos se comían el país, entre unos cuantos y estaban el resto de la gente intentando vivir de las miajas que nos dejaban.

Por lo tanto, hemos hecho muchas cosas, algunas bien, otras regular y algunas pocas mal, pero también hace falta que el ciudadano extremeño, que el ciudadano español, se ponga la mano en el corazón y haga un balance para saber a quien tiene que votar el día 6, porque el día 6 es un día trascendental para la historia de España, tiene que saber y tiene que analizar como pasa en cualquier familia cómo nos ha ido el año, y hacen cuentan, hacen balance y ven que si el balance es positivo las cosas han ido bien y si el balance es negativo la cosa ha ido mal. Y aquí debería pasar lo mismo en estos días que nos quedan de campaña electoral hasta el día 6 de junio. Deberíamos echar las cuentas y para ello el primer termómetro, la primera fecha que deberíamos poner en la balanza debería ser:

1.- ¿Vivimos en un país que está ya estabilizado democráticamente?, ¿vivimos en un país donde la libertad ya está conseguida?. Esa es la primera reflexión que cualquier hombre o mujer debería hacerse y, sobre todo, esa reflexión deberían hacersela los más jóvenes, aquellos que tienen dieciocho o diecinueve años para que pensando vieran y analizaran que no siempre la estabilidad democrática que hoy tiene España, que no siempre la libertad de la que hoy disfrutamos ha existido siempre, porque la libertad, para los jóvenes de dieciocho años es algo que no lo notan, que no lo sienten, es como el aire que hay aquí en este cine, no lo notamos. Ahora, si el cine se cerrara y no entrara ni una gota de aire, empezariamos a asfixiarnos, entonces empezariamos a notar la importancia del aire que respiramos, mientras no nos lo quiten no nos preocupa, con la libertad pasa lo mismo, la libertad la sentimos normalmente, no nos importa porque la disfrutamos, la vivimos, la tocamos; ahora, amigos preguntarle a los que tengan ganas, cuando nos quitan la libertad, cuando la libertad se debilita, entonces si que nos pasa como con el aire, que empezamos a asfixiarnos. Y ¿quienes han sido los que históricamente nos asfixiban con la libertad? Ha dicho M^a Jesús Donce que el señor Aznar se metía el otro día en Gijón con la generación del 68, es decir con la gente de izquierdas y decía una mentira tan gorda como que la gente de izquierdas de este país, los socialistas, habíamos apoyado, decía él, la invasión de los tanques comunistas en Praga en el año 68. Qué falsedad, qué ruindad, qué mentira, no hay un solo socialista, no hay

un solo progresista en España, que se alegre, que aplauda la invasión de un ejército sobre otro país. Sólo se apoya, sólo aplauden esas cosas los que siempre han sido la reacción en España. Porque yo, queridos amigos, y muchos de los que están aquí o algunos de los que están aquí, saben que cuando hemos vistos algún tanque de cerca o alguna tanqueta de cerca, porque nunca nos han gustado, ha sido en la plaza de Atocha de Madrid cuando estábamos los estudiantes defendiendo la libertad y los amigos del señor Aznar nos echaban las tanquetas encima por defender esa libertad que ahora no se siente, pero que antes nos asfixiaba por no tenerla. Y ¿quienes fueron los que aplaudieron cuando el dictador Pinochet envió los tanques contra el Palacio de la Moneda de Salvador Allende, ¿fueron la izquierda?, ¿fueron los progresistas?, quienes aplaudían eran los amigos del señor Aznar, que estaban muy contentos de que terminara la experiencia socialista del compañero Salvador Allende. Y en año 81, sin ir más lejos, hubo un intento de golpe de estado, de terminar de nuevo con la libertad en España, algunos de nosotros estábamos metidos en el Congreso de los Diputados. ¿Saben lo que decía Tejero aquella noche?: silencio. Era lo único que se le ocurría decir, silencio, que no se hablará, que no se pudiera hablar, que es lo que este país necesita, poder hablar. Muchos de ustedes esa noche estaban en sus casas metidos, con el corazón en un puño, sin saber lo que iba a pasar, la gente de izquierda, la gente progresista, estaba en su casa atemorizada, algunos en la casa del pueblo y los amigos del señor Aznar estaban por las calles haciendo listas y no precisamente la lista de la compra, sino la lista del Congreso y la lista del Senado.

Esos son los amigos del señor Aznar que ahora quieren darnos lecciones de libertad. Incluso dicen que son los herederos del Gobierno de Unión de Centro Democrático y lo ponen como ejemplo de la libertad máxima que hubo en España. Yo también discuto eso, cuando el señor Suarez mandaba en España, y yo no tengo nada contra él, no había la libertad que hay ahora. Yo era candidato al Congreso en los años 77, 79 y 82 y hacía mítines como estos cuando gobernaba la Unión de Centro Democrático, muchos de los cuales están ahora en el partido popular, y siempre, en mítines como estos, había dos personas más, la pareja de la Guardia Civil que venía a vigilar lo que allí se decía y, ahora, la

pareja de la Guardia Civil está en los pueblos intentado defender la libertad y la seguridad de los ciudadanos. Esa es la diferencia que haya entre aquellos tiempos y los tiempos de ahora.

Por lo tanto, queridos amigos de Olivenza, ésa es la primera reflexión que habría que hacer, este país es más rentable democráticamente, sí. Porque el día 6 pase lo que pase, no pasará nada, ¿por qué? porque nos vamos a acostar con la tranquilidad de que al día siguiente el país va a seguir siendo un país libre. Acuérdense del 28 de octubre de 1.982, cuando los socialistas ganamos las elecciones por primera vez. Todo el mundo sabía esa noche que ganábamos; era una voz que se oía por toda España, pero nadie sabía que iba a pasar, nadie sabía que iba a pasar al día siguiente, había miedo. Hoy podemos decir que Felipe González deja el gobierno el día 6, y ójala que lo recupere el día 7, sin que nadie se tenga que acostar esa noche con miedo, sino simplemente sabiendo que éste es un país que está estabilizado democráticamente y esa es la herencia mejor que podemos dejar a nuestros hijos, que podemos dejar a los jóvenes.

Y la segunda fecha que habría que poner en la balanza para saber a quién hay que votar, sobre todo, para los que están indecisos, porque muchos de los que están aquí ya sé lo que van a votar, pero para los que están indecisos, para los que no han venido, para los que están todavía discutiendo, la segunda fecha que habría que poner: este país además de más libre es más prospero, es más rico, este país ha avanzado en diéz años en la prosperidad y en la riqueza. Y ésa es una buena reflexión, como se hace cualquier familia en su casa, estamos mejor que el año pasado, ¿estamos mejor que hace diez años o estamos peor?, y esto hay que hacerlo también con España, porque yo creo que sí, queridos amigos, los datos son muy tozudos y los datos están ahí. Hace diez años en el año 82, por cada cien pesetas que tenía un europeo, los españoles teníamos setenta pesetas; en el año 1.993 por cada cien pesetas que tienen un europeo, nosotros tenemos ochenta y cinco, es decir, que hemos avanzado quince veces, con respecto a la situación que teníamos en el año 1.982 y ése es un dato que está ahí cada día estamos más iguales con los europeos, cada día estamos cerca de Francia, Alemania, Inglaterra, Italia e incluso que Inglaterra que la estamos

superando a nivel de riqueza. O la renta per cápita ¿cuanto dinero tenía cada español en el año 82 y cuanto dinero tiene la media de cada español en el año 1.993. Y los están datos claramente definidos y diseñados, en el años 82 la renta per cápita, dinero por cabeza de cada español era de cuatro mil dólares y en el año 1.993 la renta per cápita, es de 14.000 dólares. Por lo tanto no hay duda de que este país ha progresado en cuanto a su prosperidad.

Y una tercera pregunta, porque no me basta, por lo menos a mí como socialista, con dejar un país más libre, más estable democráticamente y que sea más rico, la gran pregunta para un socialista es: Esta riqueza, ¿cómo se ha repartido?, porque una familia puede crecer mucho pero tener un reparto desigual entre los miembros de la familia, uno llevarse ochenta y el otro llevarse cinco, eso no es justo. Cómo se ha repartido la riqueza en España, y ese es un dato apabullante, ahí si que yo creo que lo hemos hecho bien, ese es el gran éxito del Partido Socialista Obrero Español. Hoy ¿los españoles somos más iguales que el año 1.982 o por el contrario somos más desiguales? Y hay un dato que es escalofriante, para unos pocos e importante para nosotros. Ahora estamos en el mes de la declaración de la renta de las personas físicas. Hay que ir a Hacienda y declarar aquellos que tenga más de un millón doscientas mil pesetas, porque los que tienen menos de un millón doscientas mil pesetas no tienen que declarar. Cuando yo llegué a Presidente en el año 83, solamente eran de doscientas mil pesetas. Pues mire el 52% de los que se recauda en el mes de junio en toda España por la renta de las personas físicas, lo paga sólo el 10% de los españoles; el 52% de todos los billones que se recaudan, un 10% de españoles son los que lo pagan. Y eso los pone nerviosos. El 10% de los más ricos pagan el 52% de la riqueza nacional. Eso no había ocurrido en la vida. En el año 82 el 10% de los más ricos pagaban el 5% de toda la riqueza nacional, ahora pagan el 52% y eso explica que estén en contra de opción socialista; y eso explica que por la mañana cuando ustedes ponen la radio escuchen a los cantamañana de turno intentando poner a parir al partido socialista obrero español, porque los cantamañanas de turno están pagados por los dueños de las empresas que están pagando el 52% de lo que se recauda en todo el país.

Y ahora viene el señor Aznar y dice que si él ganara las elecciones, ya ha hecho una promesa concreta, ha dicho que ese 10% de ricos no pagarían el 52%, sino el 40%, es decir, que baja los impuestos no para todos los españoles, baja los impuestos para los más ricos, para sus amigos, para los que le apoyan. Y qué es lo que va ocurrir. Lo sabe cualquier ama de casa, lo sabe cualquier hombre: si entra menos dinero en casa, se pueden hacer menos cosas. No tiene vuelta de hoja, no puede ser que si ahora se va a pagar menos, si ganara el señor Aznar, se van a hacer más cosas, porque eso como decimos en Extremadura, es el guarro gordo y barato, y eso no existe, lo sabe cualquier ama de casa, si en tu casa antes entraba cien y ahora va a entrar ochenta, algo pasa. Pero es que dice este señor y lo dice con el labio de abajo, no crean que es que tiene el labio de arriba inmovilizado, no, es que le han dicho sus asesores que cuando mienta solamente lo haga con el labio de abajo para que no se le noten las mentiras, y ahora dice este señor que va a dar más pensiones, que va a dar más Seguridad Social, que va a dar más educación con menos dinero. Y yo no me lo puedo creer. Ramón Rocha que gobierna un Ayuntamiento, yo que gobierno una Junta, sabemos que si entra menos dinero, en lugar de hacer cuatro carreteras, tendremos que hacer dos. Hay que hacer que entre más dinero, pero más dinero de áquel que puede pagarlo, del rico, del poderoso, del que puede pagar, a ése hay que sacarle el dinero para intentar repartirlo entre el resto de los ciudadanos españoles.

Y a eso ya no juegan, con eso no quieren jugar, y oíamos el otro día al señor Pujol, Presidente de Cataluña, mis respeto para los catalanes, pero el señor Pujol decía: "ya va siendo hora de que se deje de invertir dinero en España, en obras públicas, y ahora que nos están empezando a dar a nosotros, que nos lo estamos empezando a ganar a pulso, ahora salen diciendo: como yo ya tengo mi casa arreglada vamos ahorrar, no, ahora vamos a gastar, pero en aquellos sitios donde nunca se había gastado, en Extremadura, en Andalucía, en Castilla-La Mancha, en los sitios donde hay que gastar. Pero eso no quieren ya, porque si hay que gastar en esos sitios hay que sacar el dinero de donde esté y si el dinero está en Cataluña hay que sacarlo de Cataluña, y si el dinero está en el País Vasco hay que sacarlo del País Vasco y no

quieren. Primero se inventaron que había que ceder el 15% del I.R.P.F. y ahora se han inventado otra historia, ahora quieren para que no salga el dinero para el resto de España, crear un banco público catalán y un banco público vasco, desde la perspectiva del nacionalismo egoísta e insolidario que representan estos señores de derecha, lo entiendo. Lo que ya no entiendo es que el señor Fraga se deje engañar por cuatro estampitas y también diga que quiera crear un banco público en Galicia. Como todos quieran crear un banco público en sus regiones, yo me pido el mío, yo pido para Extremadura el Banco de España que es el que da dinero de verdad, dinero que recoge de todos los españoles y lo reparte entre todo los demás.

Y en Educación ha pasado una cosa parecida a lo que decía con respecto a los impuestos. Antes decíamos que había aquí ciudadanos y ciudadanas que no habían podido ir a la escuela. Hoy ya no se puede decir esto porque en estos momentos hay un millón cuatrocientos mil niños más, que en el año 82 no tenían puesto escolar y ahora tienen escuela libre y gratuita, y la van a empezar a tener desde los tres años a los dieciseis años. Y eso va a hacer que todos podamos ser todavía muchos más iguales porque se es igual cuando se tiene el mismo nivel de instrucción, cuando te tratan desde el principio exactamente igual al que tiene más recursos, que al que tiene menos recursos.

Y las pensiones ha ocurrido igual. En el año 77, 79 había que esperar a una elecciones para que subieran las pensiones. Ahora cualquier pensionista sabe que las pensiones se revalorizan automáticamente todos los años. ¿Que son escasas algunas pensiones?, sin duda. Cuando yo llegué a Presidente, la pensión mínima eran 4.500 pesetas, ahoran son 30.000 pesetas, para el que no cotizó nunca, que muchas veces no cotizaba no porque no trabajara sino porque estaba trabajando en casa de don fulanito de tal y tal ...que descontaba el seguro y después no lo ingresaba en la Seguridad Social y cuando llegaba la jubilación se encontraba con que no tenía ningún tipo de derecho para esa jubilación. Y hoy eso se ha corregido y hoy hay siete millones de pensionistas más que están cobrando pensión y dicen ellos que es muy baja, que ellos la subirían, pues no lo sé porque si van a hacer, como ellos han dicho, que los patrones paguen menos la Seguridad

Social no sé como van a conseguir dinero para subir las pensiones, son bajas, pero seguro que si yo dijera aquí, hoy en Olivenza, en este sitio, que se levantaran aquellos pensionistas que ahora cobran más como pensionistas que cuando estaban de sol a sol en la finca del señorito por la comida y por el plato de lenteja seguramente más de uno se levantaría diciendo yo estoy en esa situación, yo ahora cobro más que cuando antes me estaban absolutamente explotando. Y a esos pensionistas es a los que le dicen prisioneros del PSOE, les llaman a los del voto cautivo porque dicen que como le damos una pensión, que nos votan; qué va hombre, esta gente se cree que nosotros somos como niños; que cuando el referéndum del General Franco iban con los duros por las plazas y por las calles dándole un duro a la gente para que pudieran comer y cogiéndole el voto a cambio. Y hoy, la gente tiene una pensión, tiene un subsidio de desempleoporque hoy un pensionista, un trabajador, un parado con sus hijos es una persona libre para decidir que vota a quien le da la gana, a aquel que mejor le pueda solucionar los problemas suyos, los problemas de su pueblo, los problemas de su ciudad o los problemas de su tierra.

Y un cuarto dato a mi entender, queridos amigos, que había que explicarle a aquellos indecisos que no saben lo que votar, es que España hoy, además de ser un país magnífico, además de ser hoy un país más rico, además de ser un país que ha repartido mejor esa riqueza y los ejemplos están aquí, he puesto el de los pensionistas, el de la educación... podría poner miles de ejemplos, Olivenza es un buen caso, ¿Cuando ha habido en Olivenza las cosas que ha habido desde que estamos gobernando los socialistas?: hogar del pensionista, polideportivos, piscina, casa de cultura, el mejor museo etnográfico de España. No lo ha habido nunca y eso se ha hecho con el dinero de todos los españoles y de todos los extremeños, repartiéndolo a partes iguales entre aquellos que más lo necesitaban, por lo tanto la riqueza se ha repartido mejor. Lo que hemos creado entre todos los españoles se ha repartido dándole más a aquel que menos tenía. Pero es que además hay un cuarto punto que señalar: ¿España es un país que hoy tiene más prestigio internacional que en el año 82 o menos? Bastante más, en el años 82, en el año 80, en el año 78, en el año 75, 70 casi nos daba vergüenza cruzar Los Pirineos porque nos miraban como ciudadanos de

tercera categoría, de tercera división, los españoles éramos gente que casi no podíamos ir a Europa porque nos malmiraban y hoy Los Pirineos han desaparecido y España es un país respetado en el contexto internacional.

Decía el otro día el señor Rato, que Felipe González estaba que se moría de la envidia porque habíamos visto por televisión al señor Aznar que había hecho perder cincuenta segundos de su tiempo al alcalde de París al que había ido a pedir un autógrafo para salir por televisión y decía el señor Rato: Felipe González se ha muerto de envidia por el reconocimiento internacional del señor Aznar. A los cuatro días el pueblo español vió con orgullo, muchos de nosotros con un nudo en la garganta al Presidente del Gobierno de España, a Felipe González, recibiendo el homenaje de Europa con la Medalla Carlomagno, la única vez que un Presidente del Gobierno de España recibe este reconocimiento internacional, por su labor a favor del europeísmo. Eso no había ocurrido nunca en la historia. Y algunos de los que están aquí, cuando tuvieron que marchar de su pueblo en las furgonetas, con esas maletas con cuerdas, con el orinal dentro de la furgoneta, y no digo ninguna barbaridad, cuando llegaban a Europa, seguro que el otro día cuando vieron a Felipe González recibiendo el homenaje y el aplauso de todo Europa se podrían orgulloso diciendo ¡qué buen país tengo!, ¡qué bien se vive en este país!, ¡qué buen Presidente tengo!, ¡ojalá que nuestro Presidente siga siendo el Presidente de España!, destacado internacionalmente como lo es Felipe González.

Queridos amigos de Olivenza yo creo que además de por todas estas cosas que ha dicho Ramón Rocha respecto a lo que se ha hecho en Olivenza, que ha dicho M^a Jesús, candidata al Senado por el partido socialista, las cosas que yo he intentado decir, que han sido las cosas que me han dicho los hombres y mujeres de los pueblos, que estas cosas que he estado diciendo no se me han ocurrido, me lo ha dicho la gente por la calle, pues además de esto, yo cre que si se vota socialismo en Extremadura no es solo por eso, es por algo más. No es solamente porque tengamos mejores carreteras, que las tenemos, no es porque tengamos piscina, no es porque tengamos centro de salud, no es porque tengamos guarderías, bibliotecas, casas de cultura, hogar del

pensionista que las tenemos y no la habíamos tenido nunca, nunca en Extremadura. Que cuando venían los emigrantes se avergonzaban del pueblo al que llegaban y ahora cuando vienen los emigrantes se van orgullosos de aquí, con las fotos que se han hecho en la plaza del pueblo, con la foto que se han hecho en la casa de cultura, debajo de la maleta, para enseñárselo a sus amigos de Eibar, de Barcelona diciendo: este pueblo me siento orgulloso. Y lo que es más grande diciendo, además y esto lo ha hecho un alcalde socialista, que vive en La Farrafa o que vive en cualquier barrio, que pertenece a mi clase, que es de los míos, eso lo ha hecho con el apoyo de nosotros y vamos a seguir haciéndolo.

Yo sé que por todas esas cosas, no solamente tenemos el calor y el aplauso y el voto de los ciudadanos extremeños, lo tenemos como decía M^a Jesús, por algo más: porque por fin somos un pueblo que hemos recuperado el orgullo y la dignidad. Hace solamente seis o siete años, queridos amigos, Extremadura era famosa, salía en televisión cuando había un crimen, cuando alguien le cortaba no sé qué a otro, cuando había algún drama rural, entonces venían todos los periódicos de España que decían que Extremadura estaba muy lejos, y resulta que estaba muy cerca, para enseñar la España rural, la España profunda, para llenarnos de vergüenza a los extremeños y ahora tengo que decir con satisfacción, que cuando voy, ayer en Alcorcón, antes de ayer en Torrelavega, el otro día en Vigo, la gente aplaude al representante del pueblo extremeño. Que le dicen ahí va un extremeño y yo me siento orgulloso, sobre todo, cuando dicen ahí va un extremeño socialista que sabe lo que se hace, que sabe lo que quiere. Pero no soy yo el que hace esas cosas. Si yo hablo fuerte en España es porque tengo un pueblo detrás que quiere que se hable fuerte, que se diga lo que creen. Si este pueblo hubiera estado dormido, no hay Presidente que se atreva a dar la cara. Este pueblo está despierto, está orgulloso es un pueblo digno y por eso nos votan a los socialistas, porque nosotros y ustedes, ustedes y nosotros, hemos recuperado la dignidad para nuestra gente y hoy da gusto ver, como decía al principio de mi intervención, a estos hombres, a estas mujeres con la cabeza alta, con dignidad, sin callarse, hablando y sin vergüenza de ser extremeños, de pertenecer a esta tierra, que no digo que sea más que las demás, pero nunca más,

menos que las demás regiones de España, somos exactamente igual, vamos a conquistar nuestro presente y vamos a conquistar nuestro futuro.

Queridos amigos, de aquí al día 6 tenemos que intentar convencer a áquel que se deje convencer de lo que tiene que hacer, libremente. Sobre todo que vayan a votar, que no se puede uno quedar en casa, hablar con ellos. Decirle estas cosas que hemos dicho aquí, que son repito, las cosas que a mí me llegan de los ciudadanos que tienen idea de lo que esta pasando en Extremadura, de lo que esta pasando en Olivenza, o de lo que está pasando en España. Aquellos sobre todo que jamás van a votar a la derecha, jamás, porque se sabe porque lo dicen: yo no voy a votar a la derecha, lo que no sé es si voy a votar al partido socialista, dicen algunos. Hay que convencerles de que si no quieren la derecha tienen que votar algo que haga posible que el partido socialista gane las elecciones; y algunos dicen no`yo quiero que gobierne el PSOE pero quiero que gobierne en coalición de otro partido porque dicen que así hay más dialogo. Es mentira si uno gobierna con otro partido, sea con minoría catalana, sea con minoría vasca, sea con Izquierda Unida, no se van a hacer las cosas mejor, sino peor. Si yo en lugar de gobernar con mayoría absoluta en Extremadura tuviera que estar pactando con otro partido, cada vez que ustedes tuvieran un problema y vinieran a plantearmelo yo me escudaría y me excusaría diciendo: lo siento, yo quiero pero es que estos no me dejan. No hay que gobernar por coalición, no hay que darle a ningún Presidente la oportunidad de que no pueda cumplir su programa al 100%. Y Felipe González está dispuesto a cumplir su programa al 100%. Ahora, aquellos que dicen que gobierne pero en coalición, están equivocados y sobre todo cuando le digan eso en la calle pregúntelen a quién se lo digan con quién gobernamos, si no tenemos mayoría absoluta con quién gobernamos; con el señor Pujol, la respuesta es no; con el señor Ardanza, no; con el señor Anguita, no; pobre hombre, ojalá se recupera yo lo quiero de verdad y sinceramente. Pero no quieren que gobernemos con esos, pues esto es como el padre y la madre que quieren casar a la hija o al hijo y todos los novios o novias que le ponen delante no le gusta, pues entonces déjelo usted soltero o soltera. Pues igual a nosotros, si las novias que nos buscan no le gustan a ustedes déjenos solteros, pero solteros con mayoría absoluta, para poder seguir

llevando este país por las sendas del progreso, de la justicia, de la libertad y de la igualdad.

Queridos amigos oliventinos y de la comarca de Olivenza, yo creo que independientemente de lo que mañana pueda pasar en ese debate cara a cara, si Felipe González quiere, otra cosa es que no quiera, pues tiene que querer y saben ustedes porque no quiere muchas veces, porque tiene mucha educación y porque tiene respeto al que tiene en frente, pero si mañana Felipe quiere, a Aznar no lo encuentra ni Paco Lobatón, no lo encuentra nadie, se lo merienda en cinco minutos. Seguramente mañana volverá a dar un ejemplo de buena educación y si da un ejemplo de buena educación y nos dice a los españoles la verdad de lo que él piensa y no se deja llevar por las mentiras, los engaños y la demagogia del señor Aznar, yo estoy seguro que el día 6 de junio, cuando el Presidente de la mesa lea el carnet de identidad fulanito de tal y tal..., meta usted la papeleta y diga votó, ustedes habrán estado contribuyendo a hacer una España mejor, ojalá que esa España sea socialista. Salud compañeros, éxito para el pueblo español. Gracias